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印建坤——
2010 我们在河南的发展刚刚开始

17年前，新东方在北京起航；
5年前，新东方抵达郑州；五年间，
郑州新东方迅速成长发展，从大
到强，从强到更强，郑州新东方高
歌猛进。如今新东方的品牌已经
深入中原人的心中，并影响着中
原人的学习和生活。2010年的号
角已经吹响，郑州新东方这艘大
船将驶向何方？他们的快速发展
对中原的教育培训行业将产生怎
样的影响？又将给中原学子带来
多大的变化？近日，郑州新东方
学校印建坤校长接受了本报记者
的专访。 晚报记者 吴幸歌 高兵

记者：前段时间，您在一些报道中多次
提到，郑州新东方三年内至少要开办24所
分校，这句话震惊了整个中原培训行业，大
家也在一直关注着你们的进展，您认为郑
州还能容下这么多培训学校吗？

印建坤：这个消息是千真万确的，但这
并不是我个人盲目制定的计划，而是我们
根据郑州市的人口密度、交通状况以及市
场需求测算出来的。我们的数据都是有根
据的，之所以是24所，而不是其他的数字，
就是因为 24 所分校恰好能够使更多的人
成为新东方教育的受益者的同时，也能满
足新东方的健康发展。

至于这 24 所校区何时开建，每年具
体要建多少所，要在什么地方建，现在还
不便对外公开，这要根据我们郑州新东
方的发展来定，也许今年我们一所也不
建，也许 2011 年我们就会提前完成这个
目标，也许比这个 24 所还要多。总之，
未来的两到三年，郑州新东方会有一个
很大的变化。

作为培训行业老大，新东方的发展一
定要能够促进培训行业健康、良性地发展，
而不仅仅是去追求高额的利润。因此，
2010年郑州新东方即将迎来的大发展，将
是整个河南培训市场刚性需求的反映。

记者：我们得到的数据显示，郑州新东
方在2009年取得了相当不错的成绩，面对
竞争日益激烈的培训市场，2010年郑州新
东方有什么发展规划？

印建坤：2009 年是郑州新东方快速
成长的一年，而 2010 年将是郑州新东方
整体战略性发展至关重要的一年。郑州
新东方在郑州已经 5 年了，我们真正的
发展才刚刚开始。2010 年我们会有很多
大的发展和变化，但有几个大方向是不
变的，而这也是我们早在年初就已经定
好的：第一，迅速完成新东方在郑州的战
略布局。这最直接的体现就是校区的建
设方面，三年内要完成建设 24 所分校，
满足更多学生对新东方的需求。第二，
要从郑州走向河南。河南是个人口大
省，高考压力大，升学压力大，郑州市以
外还有很多学生希望接受到新东方的教
育，这个市场空间还很大。第三，要完成
人才结构的升级。我们计划 3 月份到美
国，6 月份到英国引进教师，建立人才储
备库，尤其是那些得益于新东方而走出
国门，在国外接受过一定的教育、对新东
方有感情的人才，我们会着重吸收这样
的人才加入到新东方的发展中来。

记者：2010年郑州的培训市场更加复杂
化，而新东方这么一个大型教育机构全面出
击市场，该怎么样协调彼此的关系？

印建坤：目前的培训市场就我个人来
看，没有真正的第一。新东方目前要做的不
是和某个培训机构去竞争，而是顺势地完成
华丽转身，我们要从一个“中原人学外语的
好地方”转变成“一个中原人学习的好地
方”，这也是我们未来的发展方向，而且我们
现在已经正在朝着这个方向前进。

记者：持续两年的金融危机过后，整个社
会经济面临着巨大的通胀威胁，你觉得这会
不会影响2010年河南培训机构的版图？在未
来发展中，你们将如何应对潜在的威胁呢？

印建坤：去年的金融危机已经严重地影
响到了整个培训市场，2010 年，我们还将面
临巨大的通胀威胁，而且还会有很多别的因

素也会影响着培训市场，可以说，今年的市
场将呈现出瞬息万变的状态，但就整个行业
来说，依然会很“火”。

面对瞬息万变的市场，新东方集团创始
人俞敏洪老师在很早就已经制定出了灵活有
效的应对策略。那就是三个字：“保、推、变”。

“保”是保证、保护，保证新东方的强势产品，
进一步巩固和提高教学质量、教学水平、硬件
建设和服务质量。“推”是推迎合市场发展需
求的产品。同时，推出更多的培训课程，向中
小学全科培训进军。泡泡少儿教育、优能中
学教育等都将进一步展开，“变”即：根据培训
市场的变化，管理模式要变，教学研究也要
变，一定要顺时顺势地变化发展。

相信明年的这个时候，大家会看到一个
完全不一样的郑州新东方，那个时候会有更
多的孩子受益于郑州新东方。

记者：纵览2009年的中原培训市场，我
们发现，2009年部分培训机构在校区建设高
速推进的同时，也遭遇到了很多问题，如：新
开分校人员少，服务和教学水平跟不上等，
郑州新东方在这方面是如何应对的？

印建坤：其实，我们并不主张过度地开
分校。要不要开分校，开多少所分校，这应
该结合市场，不能违背市场规律，不然分校
越开越多，服务和教学水平越来越跟不上，
这样只会越做越小。新东方始终主张以市
场为导向，市场需要我们开多少分校，我们
就会通过调研得出精确的数据。就像刚才
说的，新东方要建设 24所分校，为什么不是
23所或者25所？这都是市场说了算的，消费
者永远是对的，新东方在跟着消费者走。

此外，为应对我们郑州新东方今年的快
速发展，我们在年前就已经做好了各项准备
工作，如，在人才储备升级方面，我们去年就
从郑州及外地的各大高校吸纳了一大批的
人才，而且这些人才已经全部培训到位，可
随时充实到我们的师资队伍中。在教学研
究方面，你们可以随时到我们的校区参观，
你们都可以看到我们的老师在培训学习的
场面。此外，在校舍升级，改变办公环境等
方面，这些工作去年我们也一直在做。

记者：郑州市教育培训业在经过2009年
的规范发展和高速扩张后，在给予消费者更
多选择的前提下，却也遭遇到了“乱花渐欲
迷人眼”的困惑，行业发展水平的均衡性该

怎样得到调节？
印建坤：正是日益增长的培训需求，使

得培训学校不断扩张。而家长手中的钞票
就是一张张选票，市场上哪一个培训机构做
得好，他们就会把选票投给谁。正是这个原
因，促使培训学校不断地加强师资，提高办
学条件，提高培训水平。随着市场的竞争日
趋激烈，一批师资力量比较弱、办学条件比
较差、实力不够强的学校将会纷纷倒下，而
那些办学水平高的培训机构将会逐渐发展
起来，这将带动整个行业水平的提升。因
此，培训学校的扩张，对学生来说将会是一
件非常好的事情。也可以说，郑州新东方的
扩张，目的是要提高河南教育培训行业的准
入门槛，这不仅是对市场预期的判断，也是
作为行业龙头老大对培训行业发展的责任。

记者：寒假已经来临，为避免假期过后
落后别人，很多家长和孩子都准备选择假期
充电，您对此有什么好的建议？家长在选择
培训机构时要注意哪些？

印建坤：我认为假期充电是很有必
要的，现在社会竞争越来越大，一不小
心，你可能就会被淘汰出局。利用假期，
进行充电培训，可以有效地提高自己的
竞争力。在选择培训机构方面，我认为
任何一家存在的并发展健全的培训机构
都是有他存在的道理及优势的，家长在
选择时也有自己一定的道理，但最好选
择那些资质比较好，最好是品牌的教育
培训机构，这样才能保证培训的效果和
质量。但选择的同时也要因人而异，不
要盲目跟风，适合自己的才是最好的。
目前很多培训机构在学生报班之前都开
设有一些免费试听课，家长或学生最好
先试听一下，看学校的环境，老师的授课
风格是否适合自己再决定报名。

记者：对于2010年河南教育培训行业的
发展该如何适应老百姓日益增长的培训需
求，您有哪些有益的建议？

印建坤：从社会大环境角度看，2010
年的社会环境存在众多瞬息万变的不可
预见性因素，这需要各家教育培训机构在
社会经济转型的风口浪尖上，把握好乘风
破浪的方向。从人才培养角度来看，2010
年，对于各家机构都将是一个人才争夺的
高峰，哪家机构能提供更好的培养平台，
哪家机构就能挽留住人才。从行业资源
整合的角度来看，各家管理上不规范，教
学教研上不成体系，教材研发上不具有独
立的知识产权，都需要在软实力上有本质
的提升，否则将难以适应 2010 年乃至以
后行业发展的要求，从而在行业资源的整
合中被吞并。

三 年 目 标

至少开办24所分校
华 丽 转 身

做“中原人学习的好地方”
假 期 充 电

适合自己才是最好

校长名片

印建坤：郑州新东方学校校长，清华大学法律硕士，北京大学工

商管理硕士（MBA），考研英语测试学研究专家，新东方考研英语主

讲教师，著有《考研英语阅读理解精读100篇（基础版）》、《考研英语

阅读理解精读 100 篇（高分版）》、《考研英语真题核心词汇速成胜

经》、《考研英语50天专题突破自学教程》、《考研英语写作范文100

篇》、《考研英语命题思路透析及真题揭秘》等考研系列图书。
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